

## **Factores de riesgo psicosociales en trabajadores de la salud de la provincia de Chaco, Argentina.**

Abstract:

-Viviana García. Directora del IFCI-FESPROSA- MDS (Movimiento por el derecho a la Salud).

vivita.garcia@gmail.com, institutoformacionfesprosa@gmail.com

-APTASCH. Asociación de Profesionales y técnicos de salud de la Pcia. del Chaco. Argentina

-Luciana Reif GESAL-UNDAV lc.reif@undav.edu.ar

-Constanza Zelaschi GESAL-UNDAV czeslaschi@undav.edu.ar

-Paola Alberti GESAL-UNDAV palberti@undav.edu.ar

-Gabriela Zunino GESAL-UNDAV ga.zunino2012@gmail.com

-Rocio Gonzalez Francese GESAL-UNDAV gonzalezfrancese@yahoo.com.ar

El colectivo de trabajadores/as de la salud es uno de los grupos ocupacionales sobre el cual se conocen exhaustivamente tanto sus exposiciones laborales, como las eventuales consecuencias sobre la salud (OIT, 2001; OMS, 2005). Son muchos y variados los factores de riesgo que surgen de las condiciones de trabajo sin embargo la relación entre los factores psicosociales y la salud no parece tan evidente como la que existe entre otros factores de riesgo y la salud (Moncada, Llorens, Sánchez, s/d). Es por eso que nos preguntamos ¿cuáles son las exposiciones a factores psicosociales y sus efectos para la salud en el colectivo de trabajadores de la salud?

Realizamos un estudio transversal para identificar la prevalencia de factores de riesgo a la exposición, aplicando el cuestionario COPSOQ-ARG en una muestra no representativa de trabajadores de la salud del sector público de la provincia de Chaco, Argentina. Estudio realizado en forma conjunta entre GESAL-UNDAV y Fesprosa. Es el objetivo de esta investigación la identificación de dimensiones de riesgo entre el colectivo de trabajadores de la salud, a partir de las cuales podemos proponer medidas de prevención para dichos riesgos. Será objetivo de esta ponencia la presentación de resultados preliminares de la aplicación del COPSOQ-ARG en trabajadores de la salud de la provincia argentina de Chaco.